

SUR LA PLAGE DE CORBIÈRES, À MARSEILLE

"On voit une très nette amélioration"

Corbières traîne malgré elle une mauvaise réputation. Quand ses cousines huppées de la Pointe-Rouge et Borély snobent les fumeurs, à Corbières on y fume, on y mange. On y sort même son barbecue. Pourtant l'eau n'est pas moins belle qu'ailleurs. Et pour ce qui est de la propreté, aux dires des usagers, les choses ont bien changé depuis quelques années.

À peine sorti du parking, la première vision est celle d'une rangée de sacs poubelle noirs, jalonnant l'espace de pique-nique. Et si, sur le chemin qui mène à la plage, quelques sacs plastique s'accrochent aux rochers et arbustes environnants, la plage elle-même est globalement préservée.

Chaque jour de l'été, Jean-Claude gare son camion à pizza à quelques mètres du sable. "On voit une très nette amélioration par rapport aux années précédentes, estime-t-il en ramassant un gobelet abandonné sur le sol. Deux ou trois fois par jour, les poubelles sont récupérées, mais surtout il y a une grande prise de conscience de la part des gens." Plus loin, Salima, venue avec son neveu et ses trois petits-neveux, confirme avec verve: "Corbières?! Mais c'est la plage la plus propre de Marseille! D'ailleurs c'est pour ça qu'il y a autant de gens."

En la matière, la présence des médiateurs sociaux de l'ANCS/Addap13, mandatés par la Ville et présents tout l'été sur la plage, aide sûrement. "Il y a quelques jours, j'ai vu un gamin jeter deux cannettes à la mer. Je l'ai rattrapé, et je l'ai fait sauter à l'eau pour les récupérer", sourit Nassim. Son collègue Nourdine poursuit: "Ici, les gens sont flemmards. Le meilleur moyen de garder la plage propre, c'est de mettre des poubelles partout. Les enlever, je n'y crois pas." Pour autant, ils sont unanimes: en matière



Très prisée, la plage de Corbières, à l'Estaque, attire chaque jour de l'été de nombreuses familles.

/ PHOTO M.DG.

de déchets, les choses se sont beaucoup améliorées à Corbières.

Comme pour leur donner raison, un tout petit garçon passe devant eux, bras chargés de bouteilles vides, et se met sur la pointe des pieds pour atteindre le rebord de la poubelle. Sous le regard bienveillant de sa mère, qui commente avec un sourire: "Il a l'habitude. Quand on quitte la plage, on jette les déchets à la poubelle. Comme à la maison."

M.DG.